

do por este infame monstruo de perfidia y tiranía, recibe los ardientes votos de Madrid que le aclama por su Rey, y le jura nuevamente obediencia, y desahumar hasta la última gota de sangre en defensa de sus legítimos derechos y de la gloria de la nación. Todavía no se contentaba el pueblo con saludar y victorear á su Rey; felicitaba asimismo al Sr. Conde de Altamira, y le bendecía con las mas afectuosas expresiones: ni se olvidaba tampoco de los grandes personajes de la comitiva, á todos y á cada uno llamaba por su nombre, y le hacia el mas cumplido obsequio. Distinguidos empero, como era de razon y de justicia, con los nobles huéspedes Ingleses el Lord Doyle y el Coronel Puringham á los quales el pueblo, ágrado á los singulares favores que su generosa nacion hace á la España, aclamaba con repetidos vivas; y se oia frecuentemente mezclado el nombre de Inglaterra, de España y de Fernando en las expresivas voces de la innumerable multitud que seguia á la comitiva. Se dirigió esta á la Plaza Mayor, plazuela de las decantadas y de la villa, en donde se repitió el acto de proclamacion con las mismas formalidades que en la plaza de Palacio. El pueblo aborrazado y como fuera de sí, no se daba por contento ni satisfecho si no acudia á todos los sitios en que se repetia la festinísima proclamacion; y así corria exhalado y se agolpaba en las calles y en las plazas por donde habia de pasar la Comitiva, sin ocuparse en otra cosa que en llenar su deseo de proclamar á Fernando VII. Presidia este sin duda la función, y dirigia y gobernaba á la multitud, y la mandaba imperiosamente, porque de otro modo, y á pesar de las sabias providencias del gobierno, parece imposible que no hubiera sucedido alguna desgracia, por pequeña que fuese, algun leve desorden y alguna querrela. Nada de esto sucedió en aquel ofortunado día; gracias al juicioso y moderado pueblo de Madrid, digno de gran loa por la compostura y buena orden que observó.

Concluido el último acto en la plazuela de la Villa, á cuyas casas consistoriales asistió el Consejo Real á ver la proclamacion, volvió á formarse el Ayuntamiento en la sala capitular, y el Sr. Alférez Mayor hizo en manos del caballero Cortegidor la entrega del Real Pendon, que se colocó en el balcon que dá á la calle Mayor, donde estaba debaxo de dosel el retrato de S. M., y permaneció allí 8 dias con dos alabarderos que le hacian la guarda.

En seguida se retiró el Sr. Alférez Mayor con todo el lucido acompañamiento á sus casas, en las quales tenia dispuesta una grandiosa sala, vestida de tela azul con galones de oro, y adornada con preciosas pinturas de Rubens y otros célebres profesores, é iluminada con cinco magníficas arañas. En esta sala se sirvió un espléndido y abundante refresco á mas de 600 personas que habia convidado S. E. para que le ayudasen á celebrar tan solemne y plausible día.

¿Y quién será capaz de describir la iluminacion de aquella noche sin que se le acuda muy atras por mucho que la ensaie; y la pondere? ¿Hubo por ventura algun quarto baxo, alguna guardilla, por elevada que estoviese, en donde faltasen ideas, luzes, y colores de diversos gustos y primorosas ideas? Las plazas y calles principales no excedian á las callejuelas y rincones mas excusados; donde quiera lucia la vistosa iluminacion, porque en todas partes reinaba Fernando VII. y tenia leales y devotos y aficionados vassallos.

Estos obsequios, dedicados á solemnizar la proclamacion de nuestro Soberano, son todavía muy inferiores á los deseos que tiene el pueblo Español de inmortalizar tan dichoso día.—¿Ah! ya llegará aquel tan suspirado, en que á esfuerzos de la intima union de las provincias, de su valor y constancia, veamos derrocado el monstruo de la ambicion y del despotismo, y ensalzado sobre sus ruinas el trono de España, para que lo ocupe con mayor gloria y esplendor Fernando VII. Santand. 8 de Octubre.

El capitán del último buque de este puerto dá las noticias que siguen:—La Junta Central establecida en Madrid, y su Presidente el Sr. Florida Blanco.—Bilbao nuevamente ocupado por los Franceses en número de 12,000. Residen allí Joseph Napoléon, Mazarrudo, Beirres y toda la plana mayor. Joseph Napoléon habia intentado capitular, pero se opuso Beirres, diciendole que era necesario morir ó vencer. Se grada imposible, mediante las providencias tomadas, que escape ninguno de los Franceses que se hallan por allí. El Sr. Palafox ocupa la posicion de Irun con 10,000 hombres; el Sr. Castaños entre las inmediaciones de Bilbao Victoria, con 100,000; el Sr. Bute se halla tambien cerca de Bilbao con 40,000. Se esperaba una funcion general para el 15 de Octubre.—Toda la Cataluña evacuada por los Franceses.—Hubo un desembarco en la Costa de Galicia y Asturias ocho mil Españoles del Ejército del Norte, con su General el Sr. Marqués de la Romana. La caza de la conecha habia sido abundantísima.—El número de Españoles actualmente sobre las armas 600,000.

Los papeles públicos y particulares confirmarán ó rectifi-

carán estas noticias; pero hallandose este periódico baxo la prensa, se difiere continuarlas para la proxima gaceta semanal.

Barbada, 14 de Octubre.

El Almirante Sir Alexander Cochrane ha proclamado en esta fecha el bloqueo de las Colonias Francesas.

Curacao, 12 de Noviembre.

Se asegura de un modo positivo la llegada de 30,000 hombres á la Barbada, con el objeto de tomar las islas de Guadalupe, Martinica, y San Martin y la Cayena. Se dice que el General Sir David Baird es el comandante en jefe de la expedicion; y que los Generales Sir Jorge Prevost, gobernador que fué de la Dominica, y Sir Frederico Maitland, que lo es de la Granada, serán empleados en la misma.

Guaya, 18 de Octubre.

Han entrado en este puerto desde el dos del corriente los buques siguientes—El 2 por la noche la goleta Ligera Araha, capitán John Holiday, procedente de San Tomas, con escala en Cumaná, y carga de mercancías secas—en la misma noche la barca Española N. S. del Rosario, capitán D. Tomas Bonmati, procedente de Cadix, con carga de viveres, caldos, y mercancías secas—el 6 la goleta Sueca Hatcl, capitán F. Terrega, procedente de San Bartolomé, con carga de caldos—el 7, el bergantín Ingles Isabel, capitán G. Duxin, procedente de Filadelfia en lastre—el 8 por la noche la goleta Inglesa Endeavour, capitán B. Bower, procedente de Serma, con carga de mercancías secas—el 12 por la noche, la balandra Inglesa Carlota, capitán S. Saathifé, procedente de S. Tomás, en lastre—El 13 la goleta Española Carmen, capitán D. G. Brito, procedente de Curacao, con carga de mercancías secas—el 14 la fragata Inglesa Margarita, capitán F. Fitzpatrick, procedente de Curacao—el 15 el bergantín Español S. Joseph y Animas, capitán D. B. Arpa, procedente de Santander con 38 días de navegacion y carga de mercancías secas y caldos.

Caracas, 18 de Noviembre.

Al Cura Rector de la parroquia de N. S. de Altgracia dio esta capital se, le ha profugado en este año un esclavo nombrado José Tomas, edad como de 25 años, mulato oscuro, alto, delgado, camiludo, pié largo, al lado de la boca una cicatriz de babas. Se encarga á los SS. Jueces territoriales su captura, y á qualquiera que lo aprehenda, se le pagará la gratificacion acostumbrada, y los demás costos que ocasiona.

A D. Nicolas Lopez vecino de Puerto Cabello, se le ha buido un criado en el tiempo de un mes mas ó menos; su nombre es Juan, su calidad mulato, y su ejercicio Zapatero. Sus señas estas, estatura regular y mas grueso que delgado, su cara ancha y cerrado de herba, nariz roma, ojos pardos, y las cejas bastante pobladas. Su amo suplica á los Sres. Jueces territoriales se sirvan aprehenderlo, y remitirle á Puerto Cabello, en donde pagará los costos de su captura, y los demas que puede causar.

Al Dr. D. Manuel de Castro, Abogado de la Real Audiencia del distrito, natural y vecino de Coro, se le profugó de esta capital un esclavo, nombrado Eugenio, natural de aquella misma ciudad y zambo, estatura regular, pelo largo y lanudo, buena cara y paciencia, nariz perfilada, manos y piés grandes, oficio Zapatero, edad como de 23 años, muy latino y curioso, sabe leer, escribir, tocar la guitarra y cantar. Há como tres años que se hayó, y se sospecha haberse dirigido á Rio de Hacha ó Carthagena. Se encarga á los SS. Jueces territoriales y personas particulares que lo encuentren su captura, ofreciendo á mas de los derechos correspondiente una gratificacion, y previniendo se remita á la ciudad de Caracas á la casa del Dr. D. Tomas Hernandez Sanavia, ó á la de Coro casa del Dr. D. Luis de Castro, quienes satisfarán lo ofrecido. El interesado hace igual encargo á D. Miguel Casis, Escribano público y de Cabildo de la ciudad de Rio de Hacha.

Al Presbitero D. Teodoro Espinosa se le ha profugado el 6 de Setiembre un mulato llamado Francisco Xavier, de 13 á 14 años, estatura pequeña, color y pelo de indio, cabeza puntiaguda, ojos dormidos, nariz chata, boca grande, labio inferior grueso y caido, voz algo falcosa, cara algo redonda, piés y dedos grandes y gruesos, y como que há tenido nigüas; una marca como de quemadura sobre la mano derecha, otra como de postema en el pecho. Há sido esclavo de D. Francisco Arbelo en Valencia. Se suplica á los SS. Jueces territoriales ó á qualquier particular que lo encuentre su captura, remitiendolo á esta ciudad, casa de dicho Presbitero, quien satisfará todos los costos.

Da Maria Muñoz vende una Hacienda de 20 á 25,000 arboles de Carao, con tierras para otro tanto, en el Valle de Tacarigua, jurisdiccion de Capaya. Quien quiera comprarla, ocurra á dicha Señora, que abrirá partidos ventajosos, en el supuesto de que la venta se entienda sin esclavitud.

Se advierte que en la gaceta No. 5, pag. 2, col. 2, lín. 20 y en lugar de 304, debé leerse: 3 ó 4.